
Dieser Tagesordnungspunkt war zuletzt Beratungsgegenstand der Gemeinderatssitzung am
13.09.12.

a) Kooperation mit der Finna juwi in Fonn des Abschlusses eines Gestattungsvertrages
hinsichtlich der Projektierung und Errichtung von Windkraftanlagen;

b) Das Verfahren zur 8. TeiHinderung des rechtskriiftigen Fliichennutzungsplanes der
Gemeinde Weiskirchen fur das gesamte Gemeindegebiet im Zusammenhang mit der
Ausweisung einer Sonderbaufliiche Windenergie;

Hinsichtlich des v.g. Punktes a) konnte die Verwaltung den Ratsmitgliedem zwischenzeitlich
bereits den Entwurf eines derartigen "Gestattungsvertrages" zur Verfugung stellen.

Der Inhalt dieses Vertragsentwurfes basiert auf einer entsprechenden Vorlage der seitens der
Gemeinde in diesem Zusammenhang beauftragten Rechtsanwaltskanzlei Rapriiger, Hoffinann &
Partner, Herm Prof. Dr. Kroninger, in Saarbriicken.

Zwischenzeitlich konnte die Finna juwi auch bereits ihre grundsiitzliche Zustilmnung zu diesem
Vertragswerk schriftlich bekunden.

Hinsichtlich des V.g. Punktes b) schloss sich der Rat im Rahmen der V.g. Sitzung aufgrund der
zwischenzeitlich vorliegenden Eingabe des LUA dem nachstehenden Verwaltungsvorschlag an:

1. Es sollten auf Fiihrungsebene numnehr umgehend die entsprechenden Gespriiche mit den
Genehmigungsbehorden uber die Ausweisung der geplanten Windvorrangfliichen gefuhrt
werden;



2. Sollte sich entsprechend dem Ergebnis dieser Gesprache zeigen, dass bereits im Ralnnen
des F1achennutzungsplanverfahrens gutachterliche Aussagen in hydrogeologischer Sicht
notwendig sind, soll die Verwa1tung dieselben Untersuchungen beauftragen;

Der erwahnte Gesprachstennin auf Fiihrungsebene fand zwischenzeitlich am 01.10.12 1m
Wirtschaftsministerium in Saarbriicken statt.

Biirgenneister Hero geht im Ralnnen der heutigen Sitzung einleitend auf den Inhalt des
vorerwahnten Gesprachstennins, an welchem jeweils auch ein Vertreter der im Rat vertretenen
Parteien anwesend war, ein.

Man habe sich dabei insbesondere hinsichtlich der Themenbereiche "Wasserschutz" sowie
"Landschaftsschutz" ausgetauscht. Der Gesprachsverlauf habe gezeigt, dass bei den zustandigen
ministeriellen Stellen teilweise eine gewisse Unsicherheit herrscht, die wiederum zu zeitlichen
Verzogerungen in der weiteren Projektbearbeitung fuhre.

Aus Sicht der Verwaltung, so der Burgenneister weiter, sei ein zeitnahes FortkOlmnen in der
Angelegenheit insbesondere gegenuber den zustandigen Behorden nur mit der Unterstutzung eines
kompetenten Partners moglich.

In diesem Zusammenhang verweist der Burgenneister auf den allen Ratsmitgliedern bereits
vorliegenden Entwurf eines Gestattungsvertrages mit der Finna juwi, welcher, wie bereits
erwahnt, seitens der Rechtsanwaltskanzlei Raprager, Hoffinann und Partner in Saarbriicken, Herm
Prof. Dr. Kroninger, vorbereitet worden ist.

Ebenso habe man den Ratsmitgliedern zur heutigen Sitzung eine Wirtschaftlichkeitsberechnung
der Finna juwi zuleiten k01men.

Burgenneister Hero schlagt auch unter Bezugnahme auf die erwahnten Unterlagen, die sicherlich
hinsichtlich einzelner Punkte noch einer konkreten Abstimmung mit juwi bedurfen, vor, eine
entsprechende Kooperation mit der Finna juwi einzugehen.

Am 17.10.12, so der Burgenneister, findet mit juwi hinsichtlich der Klarung von Fragen zum
Gestattungsvertragsentwurf bzw. zur vorliegenden Wirtschaftlichkeitsberechnung urn 14.00 Uhr
ein Besprechungstennin im Rathaus in Weiskirchen statt, zu welchem jeweils auch ein Vertreter
der im Rat vertretenen Parteien eingeladen sei.

Das Ratsmitglied Adams teilt hinsichtlich des vorerwahnten Besprechungstennins im
Wirtschaftsministerium die Wahrnelnnung des Burgenneisters. Er kritisiert dabei das Fernbleiben
von Vertretem des Innenministeriums, der Landesplanung, an diesem Tennin. Herr Adams fordert
eine bessere Koordination zwischen den Kommunen ein, was das Thema Windkraftnutzung
anbe1angt. Er befurwortet weiterhin die Kooperation mit einem kompetenten Partner, hinterfragt
jedoch einzelne Passagen des vorliegenden Gestattungsvertragsentwurfes.

Herr Selzer sieht das Gesprachsergebnis im Wirtschaftsministerium als grundsatzlich positiv an,
kann sich jedoch auch des Eindruckes nicht erwahren, dass die Regierungsbeh6rden mit den
Dingen nicht ganz klarkommen, die die Where Umweltministerin in Sachen "Nutzung der
regenerativen Energie" losgetreten hat. Er habe jedoch, so Herr Selzer, eine konstruktive
Grundhaltung erkennen konnen. Den Vorschlag des Burgenneisters, mit einem kompetenten
Vertreter zusammenzuarbeiten, halt er fur gut.



Herr Selzer fordert jedoch vorab noch eine ausfuhrliche Uberpriifung der von juwi vorgelegten
Wirtschaftlichkeitsberechnung ein. Die in dieser Berechnung von juwi eingetragenen Angaben
bittet er hinsichtlich einzelner Parameter noch zu hinterfragen.
Es musse unbedingt verhindert werden, so Herr Selzer, dass der eigentliche Anlagenbau so teuer
wird, dass sich die Beteiligung an der noch zu griindenden Betreibergesellschaft als
unwirtschaftlich darstelle.
Herr Selzer spricht sich entsprechend dem Vorschlag des Burgermeisters fur eine Kooperation mit
juwi aus. Dabei mussen die vorerwiihnten Befurchtungen jedoch durch ein kluges Vorgehen
ausgeschlossen werden.

Vor diesem Hintergrund schliigt Herr Selzer vor, hinsichtlich der Uberpriifung der
Wirtschaftlichkeitsberechnung professionelle Hilfe zu beanspruchen.

Herr Klicker begriiBt ebenfalls die Inanspruchnahme von Fachleuten bei der Bewertung der hier in
Rede stehenden Wirtschaftlichkeitsberechnung, sofem sich denn eine so1che Inanspruchnahme im
Zuge der weiteren Verhandlungen als erforderlich erweist. Die Gemeinde, so Herr Klicker, habe
als Grundsilickseigenmmer das Heft des Handelns in der Hand und musse versuchen, das fur die
Gemeinde Optimale zu erzielen.

In diesem Zusammenhang spricht Herr Klicker auch die Thematik "Beteiligung an einer spiiteren
Betreibergesellschaft" an.

Zu der von Herm Klicker erwiihnten Beteiligungsthematik verweist Burgermeister Hero auf die
nach Kommunalrecht einzuhaltenden, umfangreichen genehrnigungsrechtlichen Erfordemisse.

1m Ergebnis der Beratungen spricht der zustiindige Bauausschuss an den Gemeinderat
mehrheitlich die folgende Beschlussempfehlung aus.

1. Die Verwaltung solI damit beauftragt werden, den mit der Firma juwi im Entwurf
vorliegenden Gestattungsvertrag bis zur Unterschriftsreife weiter auszuhandeln, damit
sodann kurzfristig in den gemeindlichen Beschlussgremien uber den konkreten
Vertragsabschluss Beschluss gefasst werden kann.

2. Falls sich im Zuge der weiteren Verhandlungen mit juwi die Notwendigkeit einer
Uberpriifung der Wirtschaftlichkeitsberechnung ergibt, wird die Verwaltung damit
beauftragt, sich diesbezgl. entspr. Fachkompetenz zu bedienen.


